



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Mireya Pérez Sebastian*

*Cultura y Medicina*

*Parcial III*

*Antropología Medica I*

*Dr. Jiménez Ruiz Sergio*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas. 17 de Noviembre de 2023.*

Mireya Perez Sebastean

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Antropología Médica I

25/10/2023

## El Poder de los Símbolos. Magia, enfermedad y acto médico

→ Estos sistemas médicos, reflejan socialmente, como en cuestiones como en diferentes clases, en relación a la intertextualidad que se dan en el juego en el contexto de cada sistema médico. En la epidemiología y médicos sanitarios han dado cuenta de las relaciones entre las tasas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos. El pensamiento postula así un determinismo global e integral, y que esta conformado por ideas. En la cultura, ubicamos en sobre todo las que se relaciona que vemos y sabemos que son importantes como la creencias y prácticas sobre magia y brujería constituyen para los actores en lo objetivo real. Donde rasgos de la cultura atraviesan todas las sociedades humanas como podemos ubicar las nociones sobre la enfermedad y a los especialistas en salud o médicos. Esto desde ya responde a cuestión ontológica de nuestra conformación como homo sapiens, y como sapiens: la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Garro. Esto se relaciona entre la magia y la enfermedad desde una mirada a la antropología. En toda a relación, es incrementar las creencias, el comportamiento, tanto como médicos y a como los pacientes; encontrar motivos en una relación con el médico y el paciente. ya que el conocimiento de aquella práctica, como la magia en el sistema en la salud ya que es muy importante como igual,

Mireya Perez Sebastian

Antropología Médica I

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO

En la década de los sesenta, se desarrolló una crítica constante a la biomedicina. Donde se señala que la organización de la medicina científica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, donde incrementan la iatrogenia negativa, hasta su incidencia en la economía política. Donde igual, se refiere a prácticas biomédicas desarrolladas no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real o lo que queda de los mismos. Donde igual existen las críticas, fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo lesbico y como al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, como en la biomedicina, en las defensas y las críticas, todo reacciona a una gama de expresiones de las cuales sólo recupero lo más significativos. Como en sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas, y como al realizar por los sectores que lo ignoraban, o como de igual no entendían el aporte real de la biomedicina. y como en los campos médicos, un grupo minoritario, generalmente salubristas,

Estrella

Mireya Pérez Sebastián

Antropología Médica I

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional se relaciona más sobre los enfoques intercultural de la práctica médica. Con una finalidad de una primera unidad, terminamos con el estudio de la medicina, su concepto, su historio, más tramos los sistemas con el estudio de los sistemas de la salud, y como la segunda unidad es exclusivamente de medicina tradicional mexicana, la absorción de cada cosa. como la cultura se relaciona mucho con la medicina tradicional, por la forma de atención, porque cada persona tiene como sus formas, el tipo de doctor, y en algunas ocasiones, creen en hierbas y no en los fármacos, medicamentos, como por ejemplo en los chaman, y en esta medicina, ya que se relaciona a todo lo tradicional. Y como de igual forma esta medicina tradicional, tiene como contexto de la antropología médica, que mientras en los espacios académicos y hospitalarios se sostiene el crecimiento y prácticas de la población, se continuará con el derecho de recursos potencialmente aplicables a la atención a la salud. Como igual ofrece unas herramientas teórico-conceptuales básicas para explicar la práctica y el saber médico como producto de una sociedad y su cultura, es decir, como en las prácticas sociales basadas en

Estrella

# Referencias

1. Frazer J. La rama dorada. México: Fondo de cultura Económica, 1955.
2. Menéndez E. La enfermedad y la curación. ¿Qué es medicina tradicional? *Alternativa* 1994; 4(7): 71-83.
3. Reyes, L. 1995. Antropología de un volcán, migración y nutrición de comunidades zoques, ENAH.
4. Salzman, Zdenek. Antropología: panorama General. Publicaciones culturales. México 2001. Unidad 1 y 2.